

000174310

## RUMIA Y LLANTO aag 4067

Por HERNAN DEL SOLAR ASPILLAGA. Poema

de FERNANDO GONZALEZ URIZAR, (1985).-

Con el sello de la Academia Chilena de la Lengua se ha editado este poema del académico Fernando González Urrizar, quien alza su voz, profunda y dolida, ante la muerte de su gran amigo Hernán del Solar que fuera excelente escritor y crítico literario.

La muerte sólo ha vendido en apariencia al recordado creador de artículos literarios, maravillosos libros para niños, muchísimos de ellos ilustrados por Coré, cuentos y novelas.

El homenaje lírico que le tributa González Urrizar posee muy alta valía. Su "Rumia y llanto" se inicia con un interrogante que invita a la meditación, al silencio inti-

rino. Dice: "¿Y esto fue todo, Hernán?/ ¿Acabo tu jornada o comienzo ahora/ a vivir con los tuyos la bienaventuranza?". Y el poeta agrega emotivamente: "(Ay, Hernán del Solar, ando de pie quebrado,/ Gr ala tristeza,/ de estrellas y planetas en las sienas)". La poesía de González Urrizar se purifica y luce un donmbo de forma y lenguaje. Calmecido y llorico ha creado este canto para el amigo ya ido, en un gran friso de linocut por su espíritu.

El poeta español Pedro Salinas atestó: "la poesía no se explica". Todo comentario a una poesía, dice, se refiere a elementos circundantes a ella, estilo, lenguaje,

sentimientos, pero no a la poesía misma".

Este fenómeno literario incide en la fragua de nuestra palabra para desenraizar este mensaje de "Rumia y llanto", de González Urrizar y por ello sus connotaciones a lo que bien pudiese darse en su entorno. Por fortuna nuestro autor es directo y resalta un aro chriquecido por la inspiración creadora, de lo que se logra un cúmulo de imágenes, sentimientos y rafaelismos que nos ponen en contacto con su mensaje. El clima lírico-elegíaco está conseguido plenamente y el discurso llega en todo su vigorosa

Los días del amigo/ disminuyen. Le dirá González Urrizar: "Última

vez. Al borde del soloco/ te digo hasta muy pronto, tu mirada/ se vuelve cristalina, quebradiza".

Y con probada parsimonia dice González Urrizar: "Mi corazón a so las es un vase;/ tu ser, la llama de mis alabanzas;/ mi voz, pablio de lampadario".

Todo se ha cumplido. La "Rumia y el llanto" de González Urrizar ante la muerte de su amigo Hernán del Solar es ahora raíz roqueña en campo de soledades.

La historia de los dos creadores que sustancia esta "Rumia y llanto", permanece dramática y ejemplar en la poesía de este cuarto libro de González Urrizar.

Carlos René Correa.

12

La Preusa, Unico, 6-5-1986 b.3.

## Rumia y llanto por Hernán del Solar Aspíllaga [artículo] Carlos René Correa.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Correa, Carlos René, 1912-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Rumia y llanto por Hernán del Solar Aspíllaga [artículo] Carlos René Correa.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile